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そうか市議会だより❷…令和3年2月5日

１２月８日
　イギリスでワクチン接種開始
１２月１４日
　アメリカでワクチン接種開始
１２月１５日
　ＧｏＴｏトラベル全国一時停止

１月
　～２月

3月
　～4月

5月
　～6月

7月
　～9月

10月
　～12月

　令和２年は、世界中が新型コロナウイルスの猛威に脅かされ続けた１年でした。日本においても、ダイヤモンド
プリンセス号の大規模感染から始まり、よもやの、全国の学校での臨時休校から外出自粛へと、事態が急変してい
きました。新型コロナウイルスをめぐる主な出来事を時系列で振り返ります。
　草加市においては、自治体の貯金である財政調整基金を取り崩すのに加え、国の１次補正、２次補正での地方創
生臨時交付金で、様々な対応を講じてきました。その中で、可決された議案の主な内容とコロナ禍での草加市議会
の主な対応をお伝えします。

コロナ禍を振り返るコロナ禍を振り返る
～明けない夜はない! 市民と共にコロナ禍を乗り越える!!～

●新型コロナウイルスに関する主な動き●
主な
　出来事

草加市の
主な対応

市議会
　の動き

令和２年

１月６日
　中国武漢で原因不明の肺炎
１月１４日
　ＷＨＯ新型コロナウイルス確認
２月３日
　ダイヤモンドプリンセス号入港
２月２７日
　全国一斉臨時休校要請（３月２日から）

２月２０日
新型コロナウイルス対策本部
設置

３月２日から
　小・中学校臨時休校
　　(６月１日再開）
３月３日から
公共施設の一般利用を
原則禁止（６月１５日再開）
４月２０日
　新型コロナウイルス対策課　
　設置

５月１２日
草加八潮医師会でＰＣＲ検査
センター設置
５月１８日
　新型コロナウイルス相談
　チャットボット公開
５月２５日
　妊婦へマスク郵送
６月９日
　新しい生活様式の草加市版
　イラスト・ポスターを作成

７月１日
　草加市ＬＩＮＥ
　公式アカウント開設
８月
小・中学校夏季
休業、授業時数確保のため
大幅短縮

１１月１７日
市内主要施設に
サーモグラフィー機器を設置
１２月１６日
ホール等の観客席の
抗菌処理を開始

３月２４日
　東京オリンピック・
　パラリンピック延期決定
４月７日
　埼玉県等に緊急事態宣言
４月１６日
　緊急事態宣言　全国へ拡大

５月１４日
　緊急事態宣言　３９県で解除
　（埼玉県は含まれない）
５月２５日
　緊急事態宣言　全国で解除
６月２９日
　世界の死者数５０万人超える

７月２２日
　ＧｏＴｏトラベル開始
　（東京都を除く）
７月２８日
　国内死者数１,０００人超える
　（クルーズ船を除く）
９月２９日
　世界の死者数１００万人超える

※10月臨時会からアクリル板に変更しています。

○２月定例会　議会の対応
・一般質問取りやめ
　（市職員にコロナ対策に専念してもらうため）

○９月定例会　可決議案の主な内容
・公共施設サーモグラフィー購入　　　　　　　　（など）

○５月臨時会　可決議案の主な内容
・特別定額給付金　・子育て世帯臨時特別給付金
・第１次緊急経済対策
　①セーフティネット保証利用支援補助金
　②創業者向け持続化給付金
　③飲食店等テイクアウト・デリバリー支援
・ひとり親家庭等緊急生活支援給付金　　　　　　（など）

○８月臨時会　可決議案の主な内容
・第３次緊急経済対策
　①プレミアム付商品券（新規支援）
　②小規模事業者事業継続給付金（新規支援）
　③経営革新チャレンジ支援事業補助金（新規支援）
　④事業者連携型売上Ｖ字回復チャレンジ事業（支援拡充）
　⑤緊急経済対策等情報発信事業（新規支援）
・避難所での感染症対策備品購入
・地域医療体制確保等補助金　　　　　　　　　　（など）

○６月定例会　可決議案の主な内容
・第２次緊急経済対策
　①セーフティネット保証利用支援補助金（支援拡充）
　②飲食店等テイクアウト・デリバリー支援（支援拡充）
　③事業者応援型クラウドファンディング活用支援（新規支援）
　④事業者連携型売上Ｖ字回復チャレンジ事業（新規支援）
　⑤草加地域経済活性化事業実行委員会補助金（新規支援）
・市長、副市長、教育長の給与の減額
　減額範囲：市長20％、副市長15％、教育長10％
　減額期間：7/1～9/30（3か月間）
・市立病院感染症予防対策消耗品等購入
・新型コロナウイルス感染症緊急対策基金設置　　（など）

○６月定例会　議会の対応
・議会の行政視察を中止し、視察予算を減額
・議員報酬の減額
　減額範囲：10％　　減額期間：7/1～9/30（3か月間）
・傍聴席に飛沫防止シート設置※　　・傍聴人数制限

check!④

令和２年

check!⑥

check!⑤

check!③

check!②

check!①

登録は
こちらから



そうか市議会だより 令和3年2月5日…❸

希望の光を求めて・・・
　初めて新型コロナウイルス感染が確認されてから１年が経過しました
が、再び緊急事態宣言が発令されるなど、まだまだコロナ禍は収まりそ
うにありません。そんな中、希望の光も見えてきました。日本でも間も
なくワクチン接種が始まります。長かったトンネルの先の光を希望に、
感染予防に取り組んでまいりましょう。草加市議会においても、令和３
年も引き続き、市民の皆様の感染防止と各事業者への経済対策などにし
っかりと取り組んでまいります。

①セーフティネット保証利用支援補助金　6,000万円
　一定期間の売り上げが前年比で５％以上減少し、セーフティネッ
ト保証５号に該当すると本市が認定した中小事業者が県の制度融資
を利用する際に、信用保証料の自己負担分を上限50万円まで補助。
②創業者向け持続化給付金　1,530万円
　令和２年１月１日から４月７日の緊急事態宣言発令日までに営業
を開始した法人または個人で、売り上げ減少等一定の要件を満たし
た者に対し、一律50万円の給付金を支給。
③飲食店等テイクアウト・デリバリー支援　6,500万円
　甚大な影響を受けている市内飲食店等に対し、テイクアウト・デ
リバリーにより販売する飲食物の割引金額を補助。

経済対策
●第１次緊急経済対策（５月臨時会）

　草加八潮医師会が埼玉県の委託を受け実施しており、
正式名は草加八潮地域検査センター。
　令和２年５月12日から設置され、週３回、
午後に２時間開設。
　令和２年12月末現在、1,784検体の検査
を実施。検査料は３割負担の方で、1,780円。
※プライバシー保護等の観点から、ＰＣＲ検査センターの開設場所
は原則、非公開。

医療
●ＰＣＲ検査センター設置

　市立病院の感染予防のため、医療用ガウン、マスク、フェイスシ
ールド、アルコール消毒液を購入。また、一定方向に空気の流れを
つくり、医療従事者の保護や汚染空気を清浄化するクリーンパーテ
ィションを診察室などに、空気清浄機を待合室などに設置。

●市立病院感染症予防対策消耗品等購入

　コロナ禍でも安心して受診できる地域医療体制確保のため、医師
会所属の市内医療機関に対し10万円を助成。

●地域医療体制確保等補助金

①セーフティネット保証利用支援補助金　1,980万円
　セーフティネット保証（５号認定）関連融資（3,000万円までの融
資額部分）について、信用保証料・利子（最大３年間）を全額補
助。
②飲食店等テイクアウト・デリバリー支援　2,000万円
　補助の対象の登録枠を拡大。
③事業者応援型クラウドファンディング活用支援　500万円
　市内の企業やお店などの事業活動を応援するため、クラウドファ
ンディングに係る手数料等の経費を100万円まで全額補助。
④事業者連携型売上Ｖ字回復チャレンジ事業　1,000万円
　市内事業者の売り上げのＶ字回復を目指し、新事業展開や販売促
進活動等を行う団体に、取組に係る経費を200万円まで全額補助。
⑤草加地域経済活性化事業実行委員会補助金　2,000万円
　感染拡大防止に配慮しつつ、通常の経済活動に戻すための事業環
境整備を支援することを含め、反転攻勢に向けた地域経済の活性化
を目的に関する事業の予算を増額。

●第２次緊急経済対策（６月定例会）

①草加市プレミアム付商品券　３億7,000万円
　過去最大規模の総額13億円、
プレミア率30％のプレミアム付
商品券を発行・販売。

②小規模事業者事業継続給付金　１億500万円
　売り上げが減少したものの持続化給付金等の国支援策の対象外と
なった小規模事業者に一律10万円を給付。
③経営革新チャレンジ支援事業補助金　4,450万円
　令和２年４月以降に経営革新計画の承認を受け、BCP（事業継続
計画）宣言をした中小企業に対し20万円補助。さらに、販売計画を
策定し、販路拡大等に併せて業務効率化に取り組む場合には、30万
円上乗せ補助。
④事業者連携型売上Ｖ字回復チャレンジ事業　600万円
　申請団体数の増による増額補正。
⑤緊急経済対策等情報発信事業　132万円
　市内事業者に向け、実施主体の異なる様々な情報を集約し、問い
合わせ窓口などを含めて分かりやすい情報を発信するため、広報
「そうか」に特集号を折り込み、市内全戸に配布。

●第３次緊急経済対策（８月臨時会）

※既に終了している事業を含みます。

check!① check!④

check!⑤

check!⑥

check!②

check!③

［単位：人］ 市内の新型コロナウイルス感染確認数の推移（12月31日現在）

家庭・職場内感染増加
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そうか市議会だより❹…令和3年2月5日

１２月定例会の議案及び請願の審議結果
全員賛成 で可決・採択された議案と請願
令和２年度補正予算
水道事業会計補正予算（第１号）
公共下水道事業会計補正予算（第２号）
一般会計補正予算（第12号）
一般会計補正予算（第13号）
介護保険特別会計補正予算（第３号）
後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）

条例の一部改正
都市公園条例
市長等の給与等に関する条例及び議会の議員の議員報酬及び費用弁償
等に関する条例
職員の給与に関する条例等

条例の制定
所得税法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関す
る条例

市道路線の廃止・認定
市道路線の廃止　11路線
市道路線の認定　30路線

契約の締結
草加駅東口駅前広場整備Ⅱ期工事請負契約
たかさご保育園建設工事（建築工事）請負契約

意見書
日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める意見書
安心安全な教育環境のための少人数学級を求める意見書
不妊治療への保険適用の拡大を求める意見書
犯罪被害者支援の充実を求める意見書
住まいと暮らしの安心を確保する居住支援の強化を求める意見書

請願
核兵器禁止条約に署名・批准を求める請願
国の責任で「少人数学級」の実施を求める請願

注目の議案をピックアップ！ 12月定例会に市長から提出された議案は17議案です。そのうち２つの議
案をピックアップし、そのポイントをわかりやすくお伝えします。

　指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める省令等
の一部改正に鑑み、次のとおり、指定居宅介護支援事業所の管理者の要件
の適用について、①一定の条件の下で適用猶予期間を延長するとともに、
②やむを得ない場合の例外的取り扱いを定めます。

　市内指定居宅介護支援事業所全43事業所のうち９事業所が対象となる
予定です。

●指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準等を
　定める条例の一部改正

［ここでCheck Point］ ～現状との変更点は？～

［ここでCheck Point］～適用猶予の経過措置延長の対象は？～

　保育環境の改善を図るため、たかさご保育園の園舎の建て替え
を行います。
〔契 約 金 額〕　３億1,790万円
〔契約の相手方〕　彩光・英美特定建設工事共同企業体

　現在の２階建てから、平屋建てになりますが、定員は85名から
変更はありません。そのほか現在プールがある場所も園舎とな
り、５歳児保育室・ホールとして使用されます。

●たかさご保育園建設工事（建築工事）請負契約の締結

　主任介護支援専門員（介護支援専門員の有資格者で５年
以上の経験がある者のうち、主任介護支援専門員研修を受
けた者）でなければならない。
【現行】適用を猶予する経過措置：令和３年３月31日まで

管理者
（常勤）
要件

①令和３年３月 31 日までに
指定を受けた指定介護支援事
業所で、引き続き同じ者が管
理者である場合に限り、管理
者要件の適用を猶予する経過
措置を令和９年３月 31 日ま
で延長します。

②主任介護支援専門員の確保が著しく困
難等やむを得ない理由がある場合は、介
護支援専門員を管理者とすることができ
ることとします。（例外的取り扱い）
【やむを得ない理由の例】
急な退職や転居、本人の死亡、長期療養
など不測の事態によるもの

議案と　　　　　　　　 動議賛否が分かれた及び退席があった 除斥があった

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

草加新政 公明党 市民共同そうか市民 立憲 無 無無
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国民健康保険税条例
指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準等を
定める条例

人権擁護委員の推薦　河内紀恵氏

浅井市長の反省を求める決議

４番、吉岡議員に対する懲罰動議

無

条 例 の
一部改正

人　　事

決　　議

動　　議
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草加市議会
議会中継
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　一般質問の内容は草加市議会ホームページの議会中
継（録画放映）からご覧になることができます。
　また、議会中継のページでは、①「発言通告の内容
などでキーワード検索」ができるほか、②「議員名」
や③「会派名」ごとに閲覧することができます。
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　一般質問とは、定例会において議員個人が市政一般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営
委員会委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一　 般 　 質　問

12月定例会では12人の議員が
一般質問をしました！

立憲民主党　矢部正平 議員
離婚後の子どもの成長のために教
育費、親子交流を支援する考えは

親子交流、教育費支援を明石市等
の取組を情報収集し整理していく

　　国内で３組に１組が離婚
し、親子断絶になる子どもは
毎年21万人いる。子どもの権
利条約に基づく市の考えは？
　　民法改正等、法務省で議
論されており動向を注視して
いく。草加市子どもプランで
は子どもの人権を尊重する意
識向上を進めている。
　　明石市、港区のように親
子交流等を行政でサポートす
る取組に対する市の考えは？

　　行政の役割を踏まえつ
つ、先進地の状況を調査し、
親子交流の在り方の情報収集
を行い整理していく。

草加新政　中野　修 議員
そうか公園を釣りのできる公園には
出来ないのか

そうか公園の魅力を高める一つの
手段であると考えている

　　そうか公園南側の池では
有料のヘラブナ釣りを、北側
の池では無料の小魚釣りを楽
しめる公園には出来ないのか。
　　釣り場の整備を行うため
には、改修費、人件費の発生
また釣り餌による水質の悪化
などの様々な課題がある。
　　国土交通省が進める
「Park-PFI」という民間企
業との共同運営の手法を取り
入れる考えはあるのか。

　　今後そうか公園のリニュ
ーアルを進めていく中で、
Park-PFI制度の導入は有効
な選択肢の一つであり、民間
活力との共同によるサービス
向上を図れるものと考えてい
る。

市民共同　斉藤雄二 議員
集団感染のおそれがある施設の
職員が対象のPCR検査の実施を

国や埼玉県の方針を見据えながら
適切な対応を図る

　　江戸川区では11月から重
症化リスクの高い高齢者及び
障がい者の支援施設、事業所
や集団感染のおそれがある幼
稚園、保育園、小・中学校に
勤務する職員約2万2,000人を
対象としたＰＣＲ検査を無料
で実施している。草加市でも
実施するべきではないか。
　　現時点における施設巡回
ＰＣＲ検査の実施は困難と考
えている。

　なお、国の新型コロナウイ
ルス感染症対策分科会からの
提言では、検査体制について
新規に得られる知見や技術に
基づき、基本的な考え、戦略
に関する議論を継続していく
とされているので、本市とし
ては、日々変化する状況を注
視し、国や埼玉県の方針を見
据えながら適切な対応を図っ
ていく。

立憲民主党　菊地慶太 議員
ふるさと納税の寄附受入額を増や
し、財政負担を軽減すべきでは？

寄附金を募っていくことは有効な
財源確保の手法である。

　　全国のふるさと納税の寄
附金額は５年前に比べると３
倍に増加。一方、草加市への
寄附金額は44％減少。財政負
担軽減のために寄附受入額を
増やす取組をすべきである。
そこで、現状一つのポータル
サイトのみの利用だが、複数
のサイトを利用すべきでは？
　　寄附者が増加することに
より、寄附金額の増額も見込
まれることから、収支を分析

し、担当部局と協議・調整を
行い、検討する。
　　ふるさと納税におけるク
ラウドファンディングを実施
し、寄附を募るべきでは？
　　広く共感を得られる事業
に対し寄附金を募ることは有
効な財源確保の手法である。
各部局・室と連携し、可能性
のある事業の取りまとめ、効
率的かつ効果的な仕組みづく
りを検討する。
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公明党　石川祐一 議員
高年者の交通安全対策推進に
対する市の考えは？

重要な課題として認識しており、
今後も安全対策を推進していく。

　　埼玉県では自転車保険の
加入が2018年に義務化された
が、市民に対しどのように周
知してきたか？
　　広報「そうか」・市ホー
ムページなどに掲載し、継続
して周知を行っている。また
「RinRinそうか」の募集時も
周知に努めている。
　　高年者の交通安全対策推
進に対する市の考えは？
　　高年者全体の人身事故件

数は減少しているが、自転車
乗用中の人身事故は増加して
いる。市でも重要な課題と認
識しており、今後も交通安全
対策を推進していく。
　　草加市自転車ネットワー
ク計画に基づく、自転車通行
区間の整備の進捗状況は？
　　現在の整備状況は、計画
で定めた46路線中、6路線の
整備が完了し、今年度中に２
路線を整備する予定。

公明党　広田丈夫 議員
草加市マンション情報ネットを
もっと推進すべき！

情報共有が図れるネットワークの
構築を目指して検討していく。

　　老朽化したマンションの
管理に行政が関与できるよ
う、関連法が改正された。市
は、マンションの管理状況を
早急に把握する必要がある。
草加市で行っている草加市マ
ンション情報ネットをもっと
推進すべき！
　　マンションセミナーのお
知らせと併せてマンション情
報ネットのチラシの郵送によ
り啓発している。広報「そう

か」やホームページを通して
今後も周知を図るとともに、
草加お知らせメールなどの情
報提供手段との統合も含め、
本市の情報共有が図れるネッ
トワークの構築を目指して検
討していく。

そうか市民　佐藤利器 議員
新型コロナウイルスに対する市民
の不安低減や周知の取組は

広報「そうか」の別刷り、SNS
等も活用し情報提供を行っていく

　　市内感染状況は。
　　11月30日時点で358例。
年代別では20代25％程度、次
いで40代、50代、30代、60代
の順。職業別では会社員・ア
ルバイト・自営業で54％程度。
感染経路は家庭内感染が34％
程度、次いで勤務先等で陽性
者との接触が24％程度。
　　市民が感染した時の措置。
　　無症状や軽症の場合は宿
泊療養を含め、医療機関を調

整。埼玉県では、自宅療養の
際は食事セットを届ける配食
サービスを11月18日より開始。
　　ＰＣＲセンターについて。
　　稼働日は週３日。11月30
日時点の延べ検査数1,630件。
　　市民への啓発と周知は。
　　広報「そうか」別刷り、
ＳＮＳ等を活用し情報提供を
行っていく。

　　

公明党　金井俊治 議員
民間の人材で、歳入確保策の検討
をしていくことの市の考えは。

他の自治体の事例を含め多角的に
調査研究していく。

　　民間の人材でチームなど
を編成して、歳入確保策の検
討をしてもらうことの考えは。
　　民間の人材により、市の
財源確保のための方策を検討
していくことは、人材の選定
方法や謝礼の有無、実施によ
る効果など、課題を整理しつ
つ、他の自治体の事例を含め
多角的に調査研究していく。
　　民間の人材により、市の
財源確保策を検討していくこ

とについては、多角的に調査
研究していくとのことだが、
従来のやり方ではなく、民間
の知恵を借りるなど、民間を
活用していくべきではないか。
　　地域経営委員会において、
財源確保のための各種方策や
民間人材の活用のための仕組
み等について意見、提言をい
ただき、実践に向け取組を進
めていく。

無所属　大里陽子 議員
介護給付費準備基金を切り崩し、
介護保険料の引き下げを

基金をどれだけ取り崩せるのか
検討し、次期保険料の試算を行う。

　　第八次草加市高年者プラ
ンでの特別養護老人ホーム整
備について、どのように考え
ているのか。
　　第七次草加市高年者プラ
ンにおいて、整備に至らなか
った特別養護老人ホーム２か
所、200人の整備について、
引き続き整備を推進。
　　介護給付費準備基金を取
り崩して、第八期の保険料を
引き下げる考えは。

　　介護保険料の上昇を抑制
するために、介護給付費準備
基金をどれだけ取り崩すこと
ができるかを検討しながら、
次期保険料の試算を行ってい
るところ。

市民共同　石田恵子 議員
松原団地花栗線の一部の
安全対策については？

交通ルールを周知徹底するととも
に、安全対策についても行う。

　　松原団地記念公園に、時
計と温度計の設置ができない
か。
　　令和４年に開業する予定
の商業施設の事業者と連携を
図りながら設置に向けて検討
を行う。
　　松原団地花栗線の一部の
グリーンベルトの範囲を、歩
行者も自転車も双方向で通行
していて危険なので早急に改
善を。

　　交通ルールを周知徹底す
るとともに、車両の速度抑制
などの安全対策についても併
せて行っていく。

新型コロナ
ウイルスQ&A
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草加新政　白石孝雄 議員
体育館のエアコン設置に関する
事柄について、熱源はどうするか。

熱源は電気式・都市ガス・ＬＰガス
のいずれかの方式を採用する。

　　小・中学校の体育館は児
童・生徒の教育の場として使
用し、災害時は避難所になる。
近年の異常気象により体育館
利用時に健康を害さないため
にエアコン設置事業は必須で
ある。電気式・都市ガス・Ｌ
Ｐガスの熱源があるが、災害
時に供給が途絶える可能性の
高い電気式・都市ガスよりも
ＬＰガスは復旧が早く、草加
市内には２か所の中核充塡所

があり、すぐに供給できる。
人命第一と考え、熱源はＬＰ
ガスを基本に設置しないのか。
　　熱源は電気式・都市ガ
ス・ＬＰガスのいずれかを採
用し、ＬＰガスは地域のバラ
ンスを考慮し
10校を予定し
ている。

そうか市民　田中宣光 議員
草加市職員倫理規程が制定された
経緯は。

公務に対する市民の信頼を
確保するために制定した。

　　草加市職員倫理規程が制
定された経緯は。
　　関係業者等との接触に関
して遵守すべき事項や、公費
支出事務の処理に当たって留
意すべき事項などを定めるこ
とにより、職務遂行の公平さ
に対する市民の疑惑または不
信を招くような行為の防止を
図り、公務に対する市民の信
頼を確保するために制定し
た。

　　違反したものに対する処
分については。
　　その事実や経緯等につい
て調査を行い、草加市職員賞
罰審査委員会における審査等
を経て、市長または任命権者
が懲戒処分等の措置を講ず
る。

　令和２年２月定例会最終日（３月18日）に、市長の政治倫理調査特
別委員会が設置され、計18回にわたる委員会を開催し、慎重に調査を
進めました。
　委員会の調査終了に伴い、令和２年12月定例会開会日（11月26日）
に委員長報告を行い、「浅井市長の反省を求める決議」を委員会提出
議案として本会議に提出しました。

【 委員長報告（抜粋）】
　委員長報告のうち、浅井昌志市長に対して行った質問及びその答弁
の主なものを次のとおり掲載します。
○令和元年７月の福島県昭和村での市長公務に関する事柄について
　令和元年12月定例会での一般質問で、令和元年７月20日は金山町に
宿泊したにもかかわらず、そのように答弁しなかったことは、誤解で
はなく正確性を欠いた答弁だと思うが、市長の考えはという質問につ
いては、昭和村のしらかば荘に荷物が置いてあり、金山町の恵比寿屋
には体があったので、両方とも宿泊として利用していたという認識が
あった。確かに、言葉が足りなかったのは事実だと思うので、真摯に
反省をして、おわびを申し上げたいとのこと。
　昭和村で見学したい施設はどこだったのかという質問については、
スキー場、キャンプ場、そして、名前は忘れたが、通りがかりに見た
新たに村外から来た人の施設とのこと。
○令和元年９月のカーソン市姉妹都市提携40周年記念式典に出席する
ための市長の海外出張に関する事柄について
　議会側は行かないという判断をしたにもかかわらず、執行部側は行
くという判断をした経緯はという質問については、交流が始まって40
年の間、歴代の市長や職員、国際交流協会の方が積み重ねてきた交流
があるので、周年行事ということであれば、行くべきであろうと判断
したとのこと。
　カーソン市に行く前日まで、議会側に何も説明がなかった理由はと
いう質問については、平成31年２月定例会で予算計上していたため、
認識していると思っていたためとのこと。
　海外出張中は職務代理者を置く必要があったのではないかという質
問については、今は通信手段が電話を含めて技術的に発達しているの
で、職務代理者を置かないことが非常に多くなっていることや、仮
に、災害が起こったり、市長がどこかで倒れた場合でも、その段階で
法定代理の制度が執行されるので、草加市にとってあまりリスクはな
いだろうと判断した。また、事務手続において住民票などの書類の発
行の際などで事務が煩雑となることも職務代理者を置かないこととし
た理由であるとのこと。
○危機管理の在り方について
　スケジュールの管理ソフトのパスワードを変更したら、それ以来、
市長日程を確認できなくなってしまったと副市長が言っていたが、市
長はこのことを認識していたかという質問については、副市長からそ

のことを言われておらず、また、私自身が副市長日程を見られるのか
確認していなかったので、そのような認識はなかった。以前は、外出
先で日程を確認することができなかったことから、タブレットで確認
できるシステムを平成31年の２月か３月頃に導入した。退職者等も知
っているパスワードを使用していたことから、令和元年の８月頃にパ
スワードを変更したので、その際に見られなくなったのではないかと
のこと。

【 浅井市長の反省を求める決議 】
　令和２年11月20日及び26日の委員会において、委員会のまとめとし
て、調査で明らかとなった事項等について協議を行い、「浅井市長の
反省を求める決議」を委員会として本会議に提出することに決し、令
和２年12月定例会開会日の本会議において賛成多数で可決されまし
た。

市長の政治倫理調査特別委員会報告市長の政治倫理調査特別委員会報告

委第１号議案

　　　浅井市長の反省を求める決議

　令和元年草加市議会１２月定例会における市政に対する一般質問の答弁並びに令和２年

草加市議会２月定例会における市長報告及び市長報告に対する質疑などにおいて、様々な

問題点が浮き彫りになり、令和２年２月定例会で当委員会が設置された。

　草加市議会本会議において、金山町に宿泊したにもかかわらず、あたかも昭和村に宿泊

していたかのように思わせる虚偽とも言われかねない答弁を行った。

　委員会調査の中でも市長は、昭和村のしらかば荘には荷物が置いてあり、金山町の恵比

寿屋には体があったため、どちらも宿泊として認識しているという答弁を繰り返した。

　おわびはしているものの、市議会本会議の答弁において、正確性を欠き、聞いている市

民や議員が誤解をするような市長答弁は、決してあってはならないことである。

　カーソン市への訪問に当たっては、議会へ具体的日程を示したのが、出発前日の夕方で

あり、議会軽視と言わざるを得ない。

　また、市長として夏祭りに出席した際、市民の事に対し、不用意な発言をするなど、市

長の倫理観を疑わざるを得ない。

　浅井市長は、平成３０年１０月２８日の草加市長選挙において当選し、市長としての職

務が始まった。それから２年しかたたないうちに議会との信頼関係を損ないかねない答弁

を行った市長に対し、今後市政運営を行うに当たり、以下の指摘をする。

　市長は、二元代表制の原点を改めて認識するとともに、これまでの言動を真摯に受け止

め、反省し、議会や市民に対して説明責任を果たし、倫理ある行動をすべきである。

　以上、決議する。

　令和２年１１月２６日

草　加　市　議　会 　



そうか市議会だより❽…令和3年2月5日

インタビューを終えて
　年間1,300件近くもあるご要
望に一つ一つ地道に応えてい
く責任感や、道路などを安心
して使用できる状態にしなく
てはならないということに使
命感を感じるというお話に、
皆さんが誇りを持って作業を
されていると感じました。

作業の様子 インタビューに応じてくださった維持補修課の皆さん

――はじめに維持補修課のメン
バーの紹介をお願いします。
　課長、課長補佐、占用係５
名、補修係14名、事務員１名
の、合計22名です。
――主な業務内容について教え
てください。
　事業内容として４事業ありま
す。１つ目は市が管理する道路
や水路の占用申請、工事施行承
認申請の許可などをするととも
に、原状に復旧し、安全で快適
な公共施設を維持する「公共用
地管理事業」、２つ目は道路の
安全性を維持しながら道路環境
の向上を図るため、市民の方か
らの要望や危険箇所の通報、職
員によるパトロールからの報告
に対して、修繕や清掃等を行う
「道路維持管理事業」、３つ目
は河川や水路の安全性等を維持
し、環境の向上を図るため、同
じく要望や報告等により補修や
清掃を行う「水路維持管理事
業」、そして４つ目は水路や側
溝の汚泥を収集し、流水機能を
維持するとともに、悪臭の発生
を予防し、生活環境の向上を図
る「沈泥収集処理事業」です。

――やりがいを感じる点や、苦
労することを教えてください。
　草加市は「快適都市」を掲げ
ており、その中の指針の一つが
生活に関わる事への安心・安全
となっていますので、市民の皆
様が生活をする上で、なくては
ならない道路や水路を適正に管
理して、安全なまちづくりや機
能を確保することが一番だと考
えています。それが皆様の安心
や幸せにつながればうれしく思
います。また作業を終え市民の
方が笑顔になり、「ありがと
う」と感謝の言葉を頂けたとき
にはやりがいを感じます。ほか
にも、補修をする事により事故

を防げてよかったという安堵感
を強く感じます。苦労する点と
しては、近年の夏の異常な暑さ
の中など過酷な状況での作業、
夜間や休日の対応など、多くの
苦労があります。
――最後に伝えたいことがあり
ましたら一言お願いします。
　道路の穴や側溝蓋の破損な
ど、放置したままですと事故を
引き起こしてしまう可能性があ
ります。スマホやパソコンを利
用して簡単に通報できるシステ
ムを導入しましたので、発見さ
れましたらご連絡をください。
また、交通の妨げにならないよ
う、ご家庭での樹木の剪定や、

道路や水路に物を置かないよ
う、お願いします。

広報委員
が行く！
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《編集後記》
　読まれなければ広報ではない。市民の皆様に手に取っていただ
き、読まれる広報紙を目指して、議会広報委員会で編集しています。
　「こうしたら良いんじゃない？」「文字が多いよ」等々、御感
想、御意見をお寄せください。御意見をもとに、より読みやすい紙
面作りを心がけてまいります。議会広報委員会委員長　佐藤　利器

表紙の題字を書いてくれた草加っ子

草加中学校 ３年

大西　真子 さん

令和３年２月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
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代表質問 一般会計
予算特別委員会

一般会計
予算特別
委員会

議案
質疑 一般質問

道路の穴や側溝
蓋の破損などの
通報はこちらか
らできます。

http://www.soka-shigikai.jp
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